
 

 

Miércoles 10 de Abril 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Costó huracán 'Otis' 2 mil mdd 
(2024-04-10, Charlene Domínguez, Reforma, . 5)  

El huracán "Otis" ha causado daños por cerca de 2 mil millones de dólares, según la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Hasta el momento, las aseguradoras han pagado 
más de 13 mil millones de pesos en anticipos e indemnizaciones para la reconstrucción de 
hoteles, viviendas e infraestructura pública. Se espera que en los próximos seis meses, las 
aseguradoras liquiden el total de las pérdidas relacionadas con "Otis". Los avances en la 
reconstrucción son del 60% para hoteles, 72% para automóviles y 30% para viviendas. A pesar 
de los pagos, la solvencia del sector se mantiene, con reservas que superan los 1.6 billones de 
pesos. 

Reforma.com (sitio),  
 
Impulsa infraestructura 28% la inversión pública 
(2024-04-10, Azucena Vásquez, Reforma.com (sitio), )  

El gasto en inversión física en México ha aumentado un 28.4% en los primeros dos meses de 
2022, impulsado por proyectos de infraestructura eléctrica y obras como el Tren Maya. Esto ha 
llevado a un crecimiento económico, aunque no todas las obras tienen un impacto duradero. Sin 
embargo, se espera que las finanzas públicas estén presionadas en 2025 debido al gasto en 
pensiones, el costo financiero de la deuda y las promesas de campaña, lo que podría afectar el 
gasto en inversión física y otras áreas. 

Reforma,  
 
Acapulco renace, el puerto ha tomado con seriedad y urgencia la reconstrucción 
(2024-04-09, Georgína Navarrete, Milenio (sitio), )  

El huracán Otis, de categoría 5, devastó Acapulco el 25 de octubre de 2022, ocasionando daños 
por 500 mil millones de pesos (mdp). Aunque la reconstrucción de la infraestructura pública y 
privada ha avanzado, la recuperación total llevará al menos dos años. La reconstrucción hotelera 
está al 45% y la urbana parece estancada. Sin embargo, el puerto ha logrado atraer a turistas 
nacionales e internacionales, con una ocupación del 90% durante Semana Santa y la realización 
de eventos internacionales. Se espera que el nuevo Gobierno federal, que asumirá el cargo este 
año, brinde apoyo para pulir y promover a Acapulco como un destino turístico internacional. 
 
Bahía de Acapulco: la reconstrucción  
(2024-04-10, Georgína Navarrete, Milenio Diario, . 1,1,16,17,18)  

La reconstrucción de Acapulco, tras el paso del huracán Otis, está en marcha con el objetivo de 
recuperar la actividad turística previa al desastre. Sin embargo, la reconstrucción hotelera apenas 
ha alcanzado un 45% de avance, mientras que la infraestructura urbana está estancada. A pesar 
de esto, el puerto ha logrado una ocupación del 87.5% durante las vacaciones de Semana Santa, 
con alrededor de 162,000 visitantes y una derrama total de 593 mdp. La reconstrucción de 
Acapulco presenta una oportunidad para remodelar y recuperar su perfil internacional, y ya se 
han confirmado 24 eventos para el resto del año, así como la construcción de un autódromo y la 
realización del Festival Internacional del Mariachi y el Campeonato Mundial de Box. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/9b0e1a7c5e86e87b4544933dece54cf9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9203a0e8b45442778a8d66d15d3a76ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4d99446695b75983729ec86ccc8e607e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a01aabed3e98c83a1f331e222c167027?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b0152290cff3b5c949e9a64e11470028?file
https://www.efinf.com/clipviewer/772fea832470a27a98ba954360190735?file


 

 

Advierten atraso de la industria de la construcción en uso de nuevas tecnologías 
(2024-04-10, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio), )  

El sector de la construcción en México, que representa el 7% del PIB, ha experimentado un rápido 
avance tecnológico en los últimos años. Sin embargo, muchas empresas aún no están 
preparadas para aprovechar al máximo estas innovaciones. La adopción de metodologías como 
BIM (Building Information Modeling) se presenta como un paso adelante en la modernización del 
sector de la construcción, mejorando la comunicación y la coordinación entre los participantes 
del proyecto y reduciendo los errores y conflictos durante la construcción. Además, BIM ofrece 
beneficios significativos para las pequeñas y medianas empresas, reduciendo los costos de 
corrección de errores durante la ejecución del proyecto. 
 
Destaca One Planet sostenibilidad de productos de Cemex 
(2024-04-09, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La empresa de materiales para la industria de la construcción, Cemex, fue destacada en un 
estudio publicado por One Planet, una red afiliada al Programa para el Medio Ambiente de la 
ONU. El estudio detalla los lineamientos e información de los productos sostenibles de Cemex, 
que contribuyen a disminuir la huella de carbono y promover la economía circular. Este 
reconocimiento subraya el compromiso de la empresa con la sostenibilidad y su papel como líder 
en la producción de soluciones sostenibles. El caso de estudio de Cemex fue publicado en el sitio 
web de One Planet y describe los detalles de los productos, que pueden ser utilizados en 
proyectos de infraestructura pública. 
 
Aseguradoras han pagado 9mdp por Otis: SHCP 
(2024-04-09, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

Durante la 33 Convención de Aseguradores, la Secretaria de Hacienda y Crédito Público informó 
que se han pagado cerca de nueve mil millones de pesos a causa de Otis, para la reconstrucción 
de hoteles, viviendas, infraestructura pública, mercados, supermercados y negocios. El secretario 
destacó que el cambio climático será un reto en los próximos años, con un crecimiento notable 
en desastres naturales. Señaló que el 31% de la población no contrata seguros por razones 
económicas, 26% considera que no los necesita y 16% cree que son muy caros. Para superar 
estas barreras, se debe promover la educación financiera, innovación en productos de seguros y 
desarrollo de plataformas tecnológicas. 

El CEO MX (sitio),  
 
Infonavit lanza CRÉDITO de 39,000 pesos para ahorrar en el PAGO del recibo de agua en 
abril 
(2024-04-09, Luis Farías, Terra.com.mx (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha lanzado un 
crédito de hasta 39,000 pesos para ayudar a los afiliados a ahorrar en el pago del recibo de agua 
en abril. Este crédito, llamado Mejoravit Repara, permite a los afiliados reparar fugas o mejorar 
la infraestructura relacionada con el suministro de agua. Entre los beneficios destacados se 
encuentran pagos mensuales fijos, una tasa de interés fija del 10% anual y la posibilidad de elegir 
entre uno y cinco años de plazo para cubrir la deuda. Los interesados pueden solicitar el crédito 
a través del portal de Mi Cuenta Infonavit. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Toma el Ejército pozo sospechoso 
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(2024-04-10, Iván Sosa, Reforma, . 1)  

Vecinos de la Alcaldía Benito Juárez reportaron que el agua de sus casas salía con olor a 
combustible, por lo que la Guardia Nacional y el Ejército tomaron el pozo Alfonso XIII para hacer 
muestras y verificar la contaminación. Personal de Sacmex y Pemex encontraron que las 
primeras muestras olían como gasolina. Vecinos de nueve colonias bloquearon Avenida 
Insurgentes en protesta por la falta de atención a la situación. 
 
IMSS puso en riesgo la salud de pacientes con cáncer 
(2024-04-10, Enrique Gómez, El Universal, . 1,9)  

Las unidades de trasplantes de células troncales hematopoyéticas del Centro Médico Nacional 
La Raza del IMSS se encuentran clausuradas desde hace casi dos meses debido a la falta de 
licencia sanitaria, infraestructura, equipo, personal preparado e insumos. La Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios determinó que estas condiciones exponen a un 
potencial daño a los pacientes inmunosuprimidos. Aunque la Cofepris realizó dos verificaciones 
sanitarias en julio de 2023, la notificación de clausura fue enviada en febrero de 2024 y hasta el 
momento no se han solventado las irregularidades. 
 
Acapulco abre sus puertas aI mundo 
(2024-04-10, Carlos Tomasini, El Universal, . 6,1,6,7)  

Acapulco ha reabierto sus puertas tras recuperarse de los daños causados por el huracán Otis 
en 2023. Aunque el 80% de los hoteles resultaron dañados, 180 hoteles, representando el 68% 
de la oferta hotelera, han reabierto con más de 8,326 habitaciones disponibles. El Aeropuerto de 
Acapulco está en proceso de reconstrucción y se espera que los vuelos a Dallas y Houston inicien 
en mayo. Además, la ciudad ha implementado medidas de seguridad para garantizar la salud de 
los turistas, incluyendo la instalación de filtros sanitarios en el aeropuerto y la implementación de 
protocolos de limpieza y desinfección. 
 
México denunciará el ataque a diplomáticos 
(2024-04-10, Isabel González, Excélsior, . 1,21)  

El gobierno de México denunciará el allanamiento a la embajada mexicana en Quito ante la Corte 
Internacional de Justicia y solicitará reparación del daño. También buscará que Ecuador otorgue 
el salvoconducto al exvicepresidente Jorge Glas para que pueda ser llevado a México como 
asilado político. Estados Unidos condenó la violación de la Convención de Viena sobre 
Relaciones Diplomáticas en el incidente. 
 
AMLO: la reconstrucción de Acapulco aún no acaba 
(2024-04-10, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 16)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la reconstrucción de Acapulco, tras el 
huracán Otis, aún no ha concluido, pero se está avanzando adecuadamente en el proceso. A 
través de un mensaje grabado en la inauguración del Tianguis Turístico en el puerto de Guerrero, 
el presidente destacó que en poco tiempo se han apoyado a 250 mil familias con recursos 
económicos y electrodomésticos. López Obrador agradeció el apoyo de empresarios como 
Carlos Slim, Daniel Chávez y Juan Antonio Hernández. Por su parte, la gobernadora de Guerrero, 
Evelyn Salgado, destacó la resiliencia de Acapulco y su proceso de reconstrucción. Juan Patricio 
Riveroll, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), señaló que 
los siniestros causados por el huracán Otis serán liquidados en aproximadamente seis meses, 
con un monto estimado de más de 37 mil millones de pesos. 
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AMLO destaca avances ante daños por Otis; se pagará todo en seis meses: seguros 
(2024-04-10, Roberto Valadez, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 1,16)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que la reconstrucción de 
Acapulco, tras el paso del huracán Otis, aún no ha terminado, pero se está avanzando en el 
proceso. López Obrador agradeció a los empresarios Carlos Slim, Daniel Chávez y Juan Antonio 
Hernández por su apoyo a la reconstrucción. Por su parte, Juan Patricio Riveroll, presidente de 
la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), informó que los siniestros causados 
por el huracán se liquidarán en aproximadamente seis meses, con un pago estimado de más de 
37 mil millones de pesos. 
 
Se engallan embajadas de Rusia y EU en México 
(2024-04-10, Ángel Hernández, EFE, Milenio Diario, . 1,12)  

Las embajadas de Rusia y Estados Unidos en México se acusaron mutuamente a través de redes 
sociales por el supuesto reclutamiento de narcotraficantes mexicanos y colombianos para 
enviarlos a la guerra en Ucrania. Rusia afirmó que empresas militares privadas de Estados 
Unidos están reclutando criminales de cárteles de droga para unirse a las fuerzas armadas 
ucranianas, mientras que la embajada estadounidense respondió que era una calumnia. Ambas 
embajadas se engallaron en una disputa por la situación en Ucrania. 
 
Volcpan de fuego 
(2024-04-10, Redacción, Milenio Diario, . 7)  

El Volcán de Fuego, ubicado en Colima, México, es un símbolo de la riqueza natural y cultural de 
la región. Su presencia imponente se puede apreciar desde el aire al aterrizar en el aeropuerto 
de Manzanillo, desde la carretera transvolcánica que conecta Colima con el Occidente de México, 
o desde las playas de arena negra. El volcán ha enriquecido el suelo circundante con minerales 
y nutrientes, creando un entorno propicio para la agricultura. Además, atrae a turistas de todo el 
mundo debido a su belleza natural y su constante actividad volcánica. El volcán también influye 
en la biodiversidad marina de la región, ya que sus erupciones y la erosión de rocas volcánicas 
han formado playas de arena negra. La influencia del Volcán de Fuego se extiende a la 
gastronomía, la cultura y la economía de Colima, convirtiéndolo en un elemento fundamental en 
la historia y el paisaje de la región. 
 
Descalifica formato y preguntas del debate 
(2024-04-10, F. García, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente López Obrador criticó el formato y las preguntas del debate presidencial, 
argumentando que la narrativa se enfocó en atacar a su gobierno y que las preguntas fueron 
seleccionadas por los moderadores. Además, mencionó que se han eliminado o modificado 70 
horas de sus conferencias mañaneras por órdenes del INE. El debate fue el más visto en 
comparación con el de hace seis años, con un 55% de espectadores mujeres. 
 
EU recluta narcos mexicanos: Rusia 
(2024-04-10, EFE, El Sol de México, . 1,23)  

El Servicio de Espionaje Exterior de Rusia acusa a compañías militares privadas de Estados 
Unidos de reclutar a presidiarios mexicanos y colombianos en cárceles estadounidenses para 
enviarlos a combatir en la guerra de Ucrania. Rusia afirma que Estados Unidos recurre a métodos 
desesperados para cambiar la situación en el frente ucraniano. Se planea que la banda criminal 
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esté conformada por cientos de mexicanos y colombianos, y se les promete amnistía total si 
aceptan el trabajo. 
 
Generalizar los seguros contra siniestros viales en el país, propone AMIS 
(2024-04-10, Clara Zepeda, La Jornada, . 26)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) propuso al próximo gobierno una 
serie de acciones para un "México asegurado". La AMIS destacó que México es el único país de 
la OCDE sin una política de protección generalizada a víctimas de siniestros viales, a pesar de 
que los accidentes viales son una de las 10 principales causas de muerte en el país. La AMIS 
sugiere homologar las leyes estatales con la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial para 
hacer obligatorio el Seguro de Responsabilidad Civil en todo el país. Además, la AMIS busca 
promover la participación de los seguros privados en el financiamiento de la salud y como 
complemento de los servicios públicos para reducir el gasto de bolsillo. También propone 
impulsar el aseguramiento voluntario de empresas y familias a través de estrategias conjuntas 
con el sector público. Por último, la AMIS informó que las aseguradoras pagarán alrededor de 2 
mil millones de dólares (alrededor de 38 mil millones de pesos) por los daños causados por el 
huracán Otis en Acapulco, Guerrero. 
 
Condena mundial a Ecuador por allanar embajada mexicana  
(2024-04-10, AFP, Alonso Urrutia, Jorge Arturo Sánchez, Agencias, La Jornada, . 1,4)  

La irrupción de la policía ecuatoriana en la embajada de México ha sido condenada por la OEA 
y varios países de América Latina. El secretario general de la OEA, Luis Almagro, afirmó que esta 
acción afecta los principios fundamentales del ordenamiento jurídico internacional. México ha 
exigido respeto y ha llamado a la comunidad internacional a apoyar su demanda ante la Corte de 
La Haya. 
 
Acota la inflación margen para bajar las tasas 
(2024-04-10, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La inflación en México se aceleró ligeramente a 4.42% anual en marzo, lo que indica que el Banco 
de México aún tiene un largo camino por recorrer en su lucha contra el alza de precios. Aunque 
este dato estuvo por debajo de las expectativas del mercado, los servicios y la inflación no 
subyacente podrían limitar el margen de maniobra del banco central. Los analistas esperan que 
a medida que la actividad económica se enfríe, la inflación también disminuirá, pero a diferentes 
velocidades. 
 
Inflación no cede: 4.42% en marzo; prevén que cierre el año en ese nivel 
(2024-04-10, Belén Saldívar, El Economista, . 1,4,5)  

La inflación en México repuntó a un 4.42% en marzo, impulsada por las presiones en el sector 
de servicios debido a las vacaciones de Semana Santa. Expertos pronostican que la inflación no 
bajará del 4% hasta el 2025 debido a la renuencia en el rubro de servicios y otros factores como 
tensiones geopolíticas y eventos climáticos. El Banco de México recortó las tasas de interés en 
su última reunión, pero se espera que continúe con una política monetaria restrictiva. 
 
Crisis geopolíticas y clima, futuros retos 
(2024-04-10, Daniela Gómez, La Razón de México, . 19)  

El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la O, destacó la necesidad de fortalecer la 
industria aseguradora para enfrentar las crecientes tensiones geopolíticas y los efectos del 
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cambio climático. Durante la Convención de Aseguradores de la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS), se mencionaron los pagos de más de nueve mil millones de 
pesos por parte de las aseguradoras para la reconstrucción de la infraestructura de Acapulco tras 
el huracán Otis. En respuesta a estos desafíos, la AMIS presentó la iniciativa "México 
Asegurado", que busca proteger a las familias y a las Pymes a través de cinco ejes, incluyendo 
el acceso a la salud, la protección en siniestros viales y la resiliencia ante desastres. 
 
Sistema Nacional de Cuidados, los pendientes 
(2024-04-10, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

En México, las autoridades han sido incapaces de materializar el Sistema Nacional de Cuidados, 
que busca mejorar la calidad de vida de infantes, adultos mayores y personas con discapacidad, 
así como de sus cuidadores, en su mayoría mujeres. Las reformas necesarias para establecer 
este sistema se encuentran congeladas en el Senado desde hace cuatro años, lo que impide que 
el Sistema Nacional de Cuidados tenga una base jurídica. A pesar de los avances lentos, las 
organizaciones y especialistas continúan presionando para que esta demanda se convierta en 
una realidad. 
 
Se alarga resaca del debate presidencial 
(2024-04-10, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó el formato y las preguntas del 
primer debate presidencial, alegando que el INE retomó la narrativa de sus adversarios. Sin 
embargo, expertos señalan que sus críticas son infundadas y que no comprende que no está en 
campaña electoral. Por otro lado, la candidata presidencial Xóchitl Gálvez pidió al INE suspender 
las conferencias mañaneras del presidente hasta que concluya el proceso electoral. Además, la 
Comisión de Quejas del INE ordenó bajar el contenido de cinco mañaneras por intervención 
electoral. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Tianguis Turístico espera levantar a Acapulco y reactivar su economía 
(2024-04-09, EFE, El Universal (sitio), )  

El Tianguis Turístico, el principal evento de la industria turística en México, se está llevando a 
cabo en Acapulco, a pesar de los estragos causados por el huracán "Otis". La ciudad espera 
recibir a más de mil 300 compradores de 42 países y a mil 900 expositores de más de 900 
empresas. A pesar de la recuperación paulatina del sector turístico en Acapulco, los estragos 
persisten en las calles, con semáforos y calles dañadas. Sin embargo, el evento se considera un 
"oxígeno" para la economía local, ya que generará ingresos económicos importantes. Las 
autoridades de Turismo en Guerrero garantizan la seguridad de los asistentes, así como de los 
diferentes eventos del foro, incluyendo reuniones de cámaras empresariales. 

Forbes MX (sitio), FIN Alto Nivel (sitio), El Economista (sitio), Uno TV Noticias (Sitio), Concanaco CDMX (sitio),  
 
Concanaco y Sener acuerdan simplificar trámites en generación eléctrica privada 
(2024-04-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) ha acordado con la Secretaría de Energía (Sener) establecer canales directos para 
simplificar trámites relacionados con la generación eléctrica. Este acuerdo permitirá agilizar la 
generación distribuida, generación asistida, permisos de importación y la Evaluación de Impacto 
Social (EVIS). La Concanaco-Servytur brindará capacitación y desarrollará un documento guía 

https://www.efinf.com/clipviewer/a138430dc2773c36d8c9d6d2364851da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8a40d95d6ddffdd7b5ed52c4402c1c9b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/61a7452add81c2443ef5725a1b046e5c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9affca7ad772b72e7aec880d68e6416c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2fbe61e5be194a348ec724c155e83455?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4d7b548155c4513d41116d4c15c9ff6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/29154e73746f4b03ffb896e2c2805eac?file
https://www.efinf.com/clipviewer/478b4d8e70b5d088ebdc9d3eeb08be3e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cf72069459e7a68dad1ab6a14557e8d1?file


 

 

para facilitar los procedimientos ante el gobierno. Además, se elaborará una lista de proyectos 
de generación eléctrica para impulsar inversiones y se buscará apoyo financiero del Banco 
Mundial y Nafin. 
 
México, con histórica cifra de desempleo; el reto seguir a la baja: CCE 
(2024-04-09, Clara Zepeda, La Jornada (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha destacado 
que México es una de las pocas economías del mundo con una tasa de desempleo del 2.6 por 
ciento. Sin embargo, el reto ahora es mantenerse en estas bajas tasas de desocupación. 
Cervantes hizo hincapié en la importancia de mantener un crecimiento sostenido y un buen 
comportamiento del mercado laboral. Además, expresó su preocupación por el costo y la oferta 
de recursos como el agua y la energía, y por la inseguridad, instando a una mayor coordinación 
entre los niveles de gobierno para abordar estos problemas. 
 
Formato del debate presidencial no ayuda a candidatos a exponer ideas: Coparmex 
(2024-04-09, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) criticó el formato del primer 
debate presidencial, argumentando que no permitió a los candidatos exponer sus propuestas de 
manera adecuada. El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, señaló que el tiempo 
distribuido por partes no fue suficiente, y los candidatos dedicaron gran parte del tiempo a ataques 
y descalificaciones. A pesar de esto, Medina Mora mencionó algunas propuestas presentadas 
por los candidatos, incluyendo fortalecer el sistema de salud, un sistema universal con 
medicamentos para todos, y la apuesta por el Seguro Popular. En educación, se mencionaron 
becas, fortalecimiento de la educación preparatoria y universitaria, y el regreso de las escuelas 
de tiempo completo.. 
 
Rebatinga entorno a Clara por posiciones 
(2024-04-10, Redacción, CDMX Magacín (Sitio), )  

La disputa entre las tribus del equipo de campaña de Clara Brugada, candidata a la Jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México por Morena, ha llevado a tensiones internas. El presidente de 
Morena en la capital, Sebastián Ramírez, está en conflicto con Salvador Guerrero Chiprés y 
Tomás Pliego, a quienes se les ha reclamado por espacios para sus allegados. Sin embargo, 
Brugada ha rechazado estas demandas. Además, Coparmex CDMX ha rechazado la solicitud de 
Brugada de ser la última candidata en su participación en el evento organizado por los 
empresarios. Por otro lado, en Venustiano Carranza, el cacique morenista Julio César Moreno, 
conocido como El Nenuco, ha sido acusado de intentar detener al candidato del distrito 10 a 
diputado local por MC, Leonardo Camacho. 

Balón Cuadrado CDMX (sitio),  
 
AMLO reconoce a IP el apoyo a Acapulco 
(2024-04-10, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 20)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció a empresarios como Carlos Slim de 
Grupo Carso; Daniel Chávez de Vidanta; Juan Antonio Hernández de Mundo Imperial, y al 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, por su apoyo a la 
reconstrucción de Acapulco tras el huracán Otis. Durante la inauguración del Tianguis Turístico, 
López Obrador agradeció a la Iniciativa Privada (IP) por su contribución a la recuperación de la 
actividad turística en Acapulco. El presidente también reconoció al CEO de Grupo Brisas, Antonio 
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Cosío, por su compromiso de reabrir hoteles para el Tianguis Turístico. Durante la Semana Santa, 
la ocupación hotelera en Acapulco fue de más del 90%. El titular de la Secretaría de Turismo 
(Sectur), Miguel Torruco, se despidió del Tianguis Turístico, destacando el crecimiento del sector 
turístico en México durante su administración. 
 
La relación entre presidenta y sector privado 
(2024-04-10, Carlos Alberto Martínez Castillo, El Economista (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentará a las dos candidatas un plan de 14 puntos 
para promover el desarrollo. Sin embargo, el CCE necesita acercarse a sus bases empresariales 
para eliminar la imagen de que solo ve por los intereses de las grandes empresas. Miles de 
empresas en todo el país sienten el abandono de las autoridades y buscan mejorar temas como 
la seguridad y el financiamiento. La candidata Claudia Sheinbaum representa causas no 
intereses, mientras que las cúpulas empresariales deben replantear sus relaciones con el 
gobierno para avanzar en el desarrollo del país. 
 
México es potencia turística en ranking mundial: Torruco 
(2024-04-10, Redacción, ContraRéplica, . 12)  

México ha experimentado un crecimiento significativo en el sector turístico durante el sexenio, 
con 423 nuevas rutas aéreas y 56 nuevos Pueblos Mágicos, entre otros logros. El país ha 
escalado al sexto lugar en el ranking mundial por llegada de turistas y proyectos de inversión. La 
inversión extranjera directa en proyectos turísticos alcanzó los 2,560 millones de dólares. El 
presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, destacó el crecimiento del PIB turístico, que 
representa el 8.7% del PIB nacional. México es ahora un destino mundial consolidado, 
empleando a 4.8 millones de personas en el sector. 
 
Aumentan accidentes viales en Los Cabos: Registran 38 en la primera semana de abril 
(2024-04-10, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), )  

Durante los primeros ocho días de abril, se registraron 38 accidentes viales en Los Cabos, lo que 
preocupa a las autoridades. Julio Castillo Gómez, presidente ejecutivo del Consejo Coordinador 
de Los Cabos, expresó su preocupación por la cifra de accidentes viales registrados en los 
primeros días de abril. Según sus declaraciones, esto revela un promedio de cinco a seis 
accidentes diarios en el municipio. Castillo Gómez instó a la ciudadanía a conducir de manera 
correcta, respetando los límites de velocidad y evitando el uso de dispositivos electrónicos 
mientras se conduce, tanto en los tramos federales como en las vialidades internas. Las 
autoridades, junto con las cámaras empresariales locales, están trabajando para mejorar la 
seguridad vial en la región. 
 
CONCANACO SERVYTUR presenta Comisión Consultiva Turística ante secretarios de 
turismo en México 
(2024-04-10, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) ha creado una Comisión Nacional Consultiva Turística para abordar los retos y 
oportunidades del sector turístico en México. La comisión, que se creó el 14 de marzo, fortalecerá 
la colaboración y el intercambio de ideas entre los actores clave del sector. Durante el primer 
encuentro de Cámaras y Asociaciones turísticas, se presentaron los proyectos "Conoce México" 
y "Centro de Desarrollo Turístico y Empresarial", que buscan promover y conectar los negocios 
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familiares en los destinos turísticos a través de un ecosistema digital. La CONCANACO 
SERVYTUR reafirma su compromiso de impulsar el desarrollo integral del turismo en México, en 
línea con los principios de transparencia, innovación y colaboración. 
 
Recortes merman combate a incendios 
(2024-04-10, Redacción, El Financiero, . 11)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por la reducción del presupuesto de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) en un 
50% durante la actual administración, lo que ha mermado su capacidad para combatir los 
incendios forestales. Según la COPARMEX, más de 22,000 hectáreas de territorio mexicano ya 
han sido afectadas por incendios forestales este año. El organismo también ha criticado la falta 
de respuesta efectiva del Gobierno Federal para controlar estos incendios. 
 
José Medina Mora, presidente la Coparmex consideró que el formato del debate 
presidencial no ayudó a conocer las propuestas de las candidatas y candidato de manera 
profunda. 
(2024-04-09, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

José Medina Mora, presidente la Coparmex consideró que el formato del debate presidencial no 
ayudó a conocer las propuestas de las candidatas y candidato de manera profunda. 
 
Jóvenes ganadores incentivan el voto joven en concurso de video de COPARMEX CDMX 
(2024-04-09, Redacción, Mundo de hoy, )  

El presidente de la COPARMEX CDMX, Armando Zúñiga Salinas, invitó a los jóvenes a participar 
en las elecciones y forjar un Estado de Derecho y una cultura democrática. El sindicato 
empresarial entregó los premios del concurso "Voto libre, informado y responsable. Participa en 
las elecciones" a los jóvenes ganadores. María de los Ángeles Fromow Rangel, promotora del 
concurso, destacó la importancia de transmitir a otros jóvenes la importancia del voto. Los 
ganadores, Luis David Torres Negrete y Daniel Alberto Canto Sánchez, expresaron su felicidad 
y la importancia de votar.  
 
Dejo un sector turístico renovado: Torruco Marqués 
(2024-04-09, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Márques, inauguró la 48ª edición del Tianguis 
Turístico en Acapulco, destacando los logros de su administración en el sector turístico. La 
gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, enfatizó la reconstrucción de Acapulco y su espíritu 
renovado. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicio y Turismo, destacó el crecimiento del turismo en México, con 19 millones 585 
mil pasajeros transportados vía aérea en el primer bimestre de 2024. Sin embargo, también 
mencionó la necesidad de mejorar la infraestructura y la seguridad en todo el país. La Secretaria 
de Turismo entregó reconocimientos a actores destacados en el sector turístico, incluyendo a 
Judith Guerra, presidenta de GMA. 
 
En turismo el 9% del empleo nacional: CONCANACO SERVYTUR 
(2024-04-09, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

Octavio de la Torre, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), presentó su mensaje sobre el 
turismo en México durante el Tianguis Turístico México. Destacó la importancia del sector 
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turístico, que emplea a más de 4.8 millones de personas y representa el 9% del empleo nacional. 
De la Torre también reconoció el trabajo de la Secretaría de Turismo federal y su estrecha 
colaboración con CONCANACO SERVYTUR. Además, mencionó la creación de una Comisión 
Consultiva para conocer las necesidades de las empresas turísticas y el perfil del turista que 
busca una experiencia única en México. La Confederación, que representa a 4.8 millones de 
negocios del sector de comercio, servicios y turismo, reafirma su compromiso con el Tianguis 
Turístico México y su objetivo de impulsar el sector turístico en el país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // El injerencista 
(2024-04-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha abandonado el principio de no intervención en la política exterior 
de México, lo que ha llevado a disputas con Ecuador, Perú y Argentina. A pesar de las violaciones 
del derecho internacional por parte de Ecuador, López Obrador ha promovido a la candidata de 
su preferencia, violando el principio de no intervención. Además, ha acusado a Estados Unidos 
y Canadá de tener una "posición muy indefinida" en el conflicto con Ecuador. Esta injerencia y 
pleitismo contradicen los principios establecidos en la Constitución mexicana. 
 
Historias de NegoCEOs // La ASF, en ruinas y al servicio de la 4T 
(2024-04-10, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) se encuentra en ruinas y ha sido utilizada para 
servir a los intereses políticos de la actual administración, según denuncias de dos exfuncionarios 
del órgano. El auditor Especial de Desempeño, Agustín Caso Raphael, fue cesado a pesar de 
que la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación establece que solo puede 
ser retirado por ciertas razones. El auditor Especial de Cumplimiento Financiero, Gerardo Lozano 
Dubernard, también fue despedido hace dos años después de denunciar irregularidades y 
corrupción. Ambos exfuncionarios han acusado al titular de la ASF, David Colmenares, de 
omisión, cabildeo político y corrupción. 
 
Bitácora Del Director // Ya se fue el PRI, sí, pero a Morena 
(2024-04-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La candidata presidencial oficialista Claudia Sheinbaum aprovechó un acto de campaña para 
criticar al PRI, afirmando que ha desaparecido del país. Sin embargo, aunque es cierto que 
muchos exgobernadores del PRI están en la cárcel, aún hay varios políticos que hicieron carrera 
en este partido y ahora gobiernan en entidades como Campeche, Hidalgo, Nayarit, Puebla, 
Sonora, Tamaulipas y Tlaxcala. Además, varios gobernadores priistas han apoyado a Morena, lo 
que indica que el partido no ha desaparecido, sino que ha cambiado de piel. 
 
Veranda // La "nueva era" del Caribe mexicano  
(2024-04-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, ha presentado una nueva campaña de 
promoción del Caribe mexicano, con una inversión de 15 millones de dólares. A pesar de que 
este monto es relativamente bajo en comparación con otros países, Quintana Roo recibe el 45% 
de los visitantes internacionales que llegan a México. La campaña se centrará en los mercados 
nacional y de Estados Unidos y Canadá, que representan el 81.6% de los turistas que visitan la 
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región. La estrategia de promoción turística de Quintana Roo es vista como un ejemplo de política 
profesional, a pesar de las diferencias con la estrategia federal. 
 
Cuenta Corriente // ¿Cómo lograr un "México asegurado"? 
(2024-04-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), Juan Patricio 
Riveroll, destaca la importancia de los grandes eventos, como la pandemia de COVID-19, para 
comprender mejor los grandes riesgos a los que estamos expuestos. A pesar de que las 
aseguradoras han pagado más de 500 mil millones de pesos en pagos de seguros y tienen 
reservas técnicas superiores a 1.6 billones de pesos, la penetración del seguro en términos de 
PIB se mantiene en 2.4%. La propuesta "México asegurado" busca aumentar el aseguramiento 
en el país, especialmente en áreas como la salud y los accidentes viales. 
 
Activo Empresarial // Ramirez de la O, ¿realista u optimista?, y aclara: el Banxico impulsa 
superpeso 
(2024-04-10, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presentó su balance sobre la economía 
mexicana en la Convención de aseguradoras. Destacó el crecimiento económico de los últimos 
tres años, con un déficit en cuenta corriente moderado y una inflación en descenso. Sin embargo, 
se prevé un déficit público alto para 2024, lo que requerirá recortes en el gasto público. Además, 
aunque la economía ha crecido en los últimos años, el PIB per cápita sigue siendo menor al de 
2018. La inflación también ha disminuido, pero aún no ha alcanzado el objetivo del 3% anual. 
Ramírez de la O atribuyó la apreciación del peso mexicano a las altas tasas de interés del Banco 
de México. Por otro lado, el Tianguis Turístico en Acapulco ha comenzado con la participación 
de 1,300 compradores de 42 países, a pesar de la destrucción causada por el huracán Otis. Las 
aseguradoras han pagado alrededor de 2 mil millones de dólares por los daños causados por el 
huracán. 
 
Análisis Superior // ¿Es nuestra Pemex? 
(2024-04-10, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La inflación en México continúa creciendo a una tasa anual de 4.42%, lo que ha llevado a Irene 
Espinosa, subgobernadora del Banco de México, a señalar que el crecimiento sostenido y 
generalizado de precios no está cediendo como sería deseable. A pesar de las opiniones de 
algunos de que el proceso desinflacionario es claro, la realidad es que el nivel general de precios 
sigue aumentando. Por otro lado, el libro publicado por la Concamin, "La oportunidad de un nuevo 
desarrollo económico y social para México", es recomendado por el Padre del Análisis Superior 
como una hoja de ruta para aprovechar la oportunidad del nearshoring.  
 
Suma de Negocios // El riesgo de superpeso 
(2024-04-10, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El artículo discute la relación entre México y Estados Unidos, destacando la importancia del T-
MEC para mantener la estabilidad económica y comercial entre los dos países. El autor destaca 
la importancia de la relación bilateral y la necesidad de mantener una relación equilibrada. 
Además, se menciona que México se ha convertido en el principal socio comercial de Estados 
Unidos, superando a China y Canadá. Aunque la relación entre ambos países ha sido tensa en 
el pasado, la economía mexicana ha resistido gracias a una política fiscal prudente y una política 
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monetaria responsable. Sin embargo, se advierte que la relación puede verse afectada por la 
política de Estados Unidos, especialmente en temas como la migración y el tráfico de drogas. 
 
Juegos De Poder // Otra vez la hipocresía  
(2024-04-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido acusado de hipocresía por su 
respuesta al asalto de la embajada mexicana en Quito, Ecuador. A pesar de haber defendido la 
no intervención en los asuntos internos de otros países, López Obrador intervino en las 
elecciones presidenciales ecuatorianas del año pasado, lo que provocó la crisis diplomática 
actual. La respuesta del presidente mexicano ha sido considerada inconsistente y oportunista, ya 
que ha defendido tanto el respeto al derecho ajeno como la autoridad moral y política por encima 
de la ley. Esta actitud ha llevado a varios gobiernos latinoamericanos a solidarizarse con México 
y a condenar el asalto a su embajada en Quito. 
 
Alcaldías más eficientes 
(2024-04-10, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El informe del Instituto Mexicano para la Competitividad revela que la alcaldía Miguel Hidalgo, 
gobernada por Mauricio Tabe, tiene la mejor economía de las 16 alcaldías de la Ciudad de 
México. Este logro se atribuye a una administración responsable y eficiente. Sin embargo, el 
equipo de campaña del candidato de Morena, Miguel Torruco Garza, se preocupa por la cercanía 
de Víctor Hugo Romo, exalcalde de la demarcación, quien es considerado un lastre para Torruco. 
Por otro lado, el equipo de campaña de Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y 
Corazón por México, necesita mejorar su estrategia política y comunicación con los medios y la 
ciudadanía. 
 
Desde el Piso de Remates // Altagracia Gómez, la entusiasta asesora de Sheinbaum 
(2024-04-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Altagracia Gómez Sierra, presidenta del Consejo de Administración de Grupo Minsa, es una de 
las principales asesoras económicas de Claudia Sheinbaum y enlace con el sector privado. 
Gómez defiende la política económica de Sheinbaum por su enfoque inclusivo y apoyo a las 
clases marginadas, mujeres y jóvenes. También apoya la relocalización de inversiones en 
México, aunque reconoce los desafíos en materia energética, de infraestructura y de seguridad. 
Gómez también respalda la importación y uso del glifosato en la política agropecuaria y confía en 
que México ganará el panel arbitral en el T-MEC. 
 
Duda Razonable // Educación: las ocurrencias, el barranco y el puente 
(2024-04-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

En los últimos tres sexenios, cada gobierno ha intentado implementar una "reforma educativa", 
con cambios en lo laboral, en la federalización y en lo académico. Sin embargo, estos cambios 
constantes tienen un impacto negativo en maestros y alumnos, creando confusión y falta de 
continuidad. En lugar de cambiar el modelo educativo cada seis años, se propone construir un 
puente, un acuerdo entre gobierno, partidos y sociedad que no esté sujeto a ocurrencias 
sexenales y electorales, para lograr resultados a largo plazo. 
 
Día Con Día // La cancha dispareja 
(2024-04-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
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El autor del texto argumenta que las elecciones en México, que se celebrarán en junio, se llevarán 
a cabo en una cancha inclinada a favor del gobierno. A pesar de las medidas cautelares emitidas 
por el Instituto Nacional Electoral (INE) y las sentencias del Tribunal Electoral, el presidente López 
Obrador ha violado repetidamente las reglas electorales. El autor sugiere que el Tribunal Electoral 
debería haber descalificado parte del proceso debido a la intromisión ilegal del presidente. Sin 
embargo, la presión del presidente sobre el INE y el Tribunal Electoral continúa, y el autor 
argumenta que López Obrador es el "fraude en curso". 
 
En Privado // AMLO: bautizo, funeral, boda debate 
(2024-04-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó que en el debate presidencial del 
domingo no se destacaran los logros de su gobierno y que las preguntas fueran en la misma línea 
de sus opositores. Sin embargo, ignoró que el debate era entre los tres candidatos presidenciales, 
y no estuvo presente. Este reclamo revela su vanidad y su deseo de ser el centro de atención, 
incluso en eventos donde no es el protagonista. A pesar de que su candidata, Claudia 
Sheinbaum, ganó el debate, López Obrador marcó distancia con ella, priorizando su propio 
reconocimiento. 
 
La Quinta Transformación // Advent compra pleito ajeno viejo 
(2024-04-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El fondo de inversión Advent, liderado por Jacky Finkelstein, está en medio de una trama penal 
relacionada con la venta de los activos del grupo funerario Gayosso. Se emitieron órdenes de 
aprehensión contra funcionarios inocentes de Gayosso y Advent, con la intención de 
encarcelarlos para facilitar las negociaciones de venta. Sin embargo, la defensa de Advent evitó 
las detenciones ilegales y el caso ahora está en manos del Sexto Tribunal Colegiado en Materia 
Penal de la CDMX. Sorprendentemente, Advent cambió de abogados justo antes de la resolución, 
contratando a Alberto Zinser y Agustín Acosta, quienes son adversarios de los compradores de 
los activos de Gayosso en otro caso. 
 
Corporativo // Más recliclaje de PET 
(2024-04-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La industria del reciclaje de envases PET en México ha experimentado un crecimiento constante 
en los últimos cuatro años, alcanzando una tasa de recuperación del 63% en 2023. Las empresas 
de bebidas y la sociedad en general han realizado un esfuerzo significativo para gestionar 
eficientemente los residuos de valor. La capacidad de la industria para reciclar envases PET ha 
aumentado, y se espera que alcance el 70% de los envases puestos en el mercado. La mayor 
parte del PET recuperado se utiliza para fabricar nuevos envases, mientras que una pequeña 
proporción se destina a otros tipos de envases y empaques. 
 
Estrictamente Personal // La Dama de Hielo 
(2024-04-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Xóchitl Gálvez le estampó la etiqueta de la Dama de Hielo a Claudia Sheinbaum en la frente, 
evocando en la descripción de su frialdad y falta de corazón que resumió en la frase a Margaret 
Thatcher, la Dama de Hierro, que sin miramientos encabezó la reconversión industrial del Reino 
Unido a finales de los 70 que dio inicio a la segunda liberalización económica del siglo 20, que 
en América Latina se definió como “neoliberalismo”. Pese a su mano dura, Thatcher no se veía 
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de hielo. Sheinbaum sí, y en ocasiones parece robot. La candidata presidencial del oficialismo es 
una mujer rígida, disciplinada, dedicada, profesional y obediente, que son virtudes y defectos en 
una vida pública. 
 
Coordenadas // Lejos aún, el control de la inflación 
(2024-04-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La inflación en México aumentó a una tasa anual de 4.42% en marzo, ligeramente por encima 
del 4.40% de febrero. Los precios de los servicios son una preocupación particular, ya que han 
estado por encima del 5% desde agosto de 2022. Se espera que la tasa de interés se reduzca 
nuevamente en junio o después, y se pronostica que la actividad económica se moderará en los 
primeros meses del año, lo que podría ayudar a contener las presiones inflacionarias. 
 
Ricos y Poderosos // Relocalización, ¿fin a la pobreza? 
(2024-04-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)  

La relocalización o nearshoring es una oportunidad para México de romper con el patrón cíclico 
de bajo crecimiento económico y pobreza, según Altagracia Gómez Sierra, presidenta de la 
Promotora Empresarial de Occidente. Para aprovechar esta oportunidad, México debe mejorar 
la infraestructura, la energía y el agua, así como simplificar la regulación y promover la 
capacitación del capital humano. Gómez Sierra también abordó la controversia en torno al uso 
del glifosato y el maíz transgénico, argumentando que México no perderá el panel de solución de 
controversias si se sostiene alguno de los argumentos del gobierno mexicano. 
 
La Gran Depresión // Hoy, inflación en EU y los mercados tensos 
(2024-04-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

La fortaleza del peso mexicano está atrayendo a inversores extranjeros, pero si la burbuja estalla, 
podría haber presiones inflacionarias. La apreciación del peso se debe en gran parte a la 
debilidad del dólar. Sin embargo, la situación es tensa y puede haber movimientos bruscos en 
los mercados financieros, especialmente si las tasas de interés en Estados Unidos suben más 
de lo esperado. Los inversores extranjeros están preparados para abandonar rápidamente sus 
inversiones, mientras que los inversores locales pueden enfrentar correcciones más profundas. 
 

TREN MAYA 
 
Tulum se proyecta como el nuevo paraíso del Caribe Mexicano 
(2024-04-09, Eridani Salazar, Excélsior (Sitio), )  

Tulum, en el Caribe Mexicano, se está convirtiendo en un epicentro turístico de clase mundial 
gracias a un ambicioso plan de desarrollo en conectividad y turismo. El presidente de la 
Asociación de Hoteles de Tulum, David Ortiz Mena, destacó la importancia del Aeropuerto 
Internacional "Felipe Carrillo Puerto" y el proyecto del Tren Maya para mejorar la conectividad y 
atraer más turistas. Sin embargo, se identificó la necesidad de mejorar la conectividad terrestre 
al aeropuerto, especialmente en términos de costos de transporte. Ortiz Mena también resaltó la 
colaboración exitosa entre el sector privado y las políticas de turismo estatales, que han 
consolidado al Caribe Mexicano como uno de los destinos más atractivos del mundo. 
 
Preocupa efecto del Tren Maya en comunidades indígenas 
(2024-04-10, Arturo Rojas, El Economista, . 42)  
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El Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de la ONU ha expresado preocupación 
por los efectos del Proyecto del Tren Maya en las comunidades indígenas de México. Aunque el 
país ha sido elogiado por implementar recomendaciones anteriores, se han planteado 
inquietudes sobre la contravención del derecho internacional en lo referente al consentimiento 
libre, previo e informado de las comunidades indígenas afectadas por el proyecto. La delegación 
mexicana ha destacado la realización de consultas constitucionales, incluidas 15 asambleas 
regionales, para abordar estas preocupaciones. Además, el Comité ha expresado preocupación 
por la situación de los migrantes haitianos en México, incluyendo informes de detenciones 
arbitrarias, torturas y deportaciones masivas. La delegación mexicana ha informado que se han 
emitido un creciente número de permisos de residencia humanitaria desde 2019 para abordar 
esta situación. 
 
Extraen agua con pipas de comunidad en Quintana Roo para utilizarla en las obras del 
Tren Maya 
(2024-04-09, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Los contratistas del Tren Maya están extrayendo miles de metros cúbicos de agua del estero 
Chac en Huay Pix, Quintana Roo, sin un permiso o concesión de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). Los ejidatarios denuncian que entre cinco y 10 pipas se surten de agua diariamente. 
A pesar de que la Conagua ha negado permisos a empresarios turísticos en la zona, no ha 
inspeccionado las actividades de los piperos. La extracción de agua sin permiso es un delito 
federal según la Ley de Aguas Nacionales. 
 
Quintana Roo presenta la "nueva era" del Caribe Mexicano 
(2024-04-10, Berenice Luna, La Razón On line (Sitio), )  

El gobierno de Quintana Roo ha lanzado la campaña "Caribe Mexicano New Era" para promover 
los destinos turísticos de la región. La estrategia, presentada en el Tianguis Turístico 2024, busca 
proteger la cultura, el medio ambiente y la economía sostenible. Quintana Roo ha experimentado 
un crecimiento del 7% en la afluencia de turistas y una derrama económica de más de 20 mil 
millones de dólares, gracias a proyectos de infraestructura como el Tren Maya. El Aeropuerto 
Felipe Carrillo Puerto en Tulum, por ejemplo, ha registrado un crecimiento del 36% en el número 
de pasajeros. La campaña "Caribe Mexicano New Era" ofrece una nueva forma de conectar con 
la cultura maya y la industria turística, con la participación directa de las comunidades locales. 

La Razón de México,  
 
El presidente AMLO aseguró que sus hijos son inocentes, luego de que fueran acusados 
de vender el balasto para las obras del Tren Maya. 
(2024-04-09, Layda Sansores, Monitoreo Especial 12, )  

El presidente AMLO aseguró que sus hijos son inocentes, luego de que fueran acusados de 
vender el balasto para las obras del Tren Maya. Layda Sansores aseguró que las acusaciones 
eran falsas, aseguró que eran hombres que honraban a su padre y a su madre. 

AIFA 
 
Avenida San Pablito permanecerá cerrada por la ampliación del Tren Suburbano hacia el 
AIFA 
(2024-04-09, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

El gobierno municipal de Tultepec, México, informó sobre el cierre de la Avenida San Pablito, 
entre las calles de San Pablito y 10 de junio, desde las 10:00 de la noche de hoy hasta las 5:00 
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de la mañana del miércoles. Esta medida se debe a trabajos de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes para la ampliación del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Esta extensión del Suburbano recorrerá 42 kilómetros desde 
la estación Buenavista hasta Tultitlán, Tultepec y Nextlalpan, en el Estado de México. Los trabajos 
de ampliación se llevarán a cabo en un tramo de 20 kilómetros en estas áreas. 
 
Ferrocarril Suburbano: reparación de tramo de vía en Cuautitlán Izcalli, provoca retrasos 
en el servicio 
(2024-04-09, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

Ferrocarriles Suburbanos ha informado a través de sus redes sociales sobre la reparación de un 
tramo de vía que está afectando la frecuencia de llegada de los trenes a las estaciones. Para 
minimizar el impacto en los pasajeros, la empresa ha anunciado que se prestará el servicio con 
trenes dobles. Sin embargo, algunos usuarios han expresado su descontento, señalando que la 
infraestructura del servicio está en mal estado y que el aumento de tarifas no ha sido acompañado 
de mejoras. Además, un usuario cuestionó cómo se realizará la desviación de la vía que irá desde 
Lechería al AIFA. Otros usuarios se quejaron de que las reparaciones se realicen en horarios de 
alto flujo de pasajeros en lugar de hacerlo durante la noche, cuando no hay servicio de trenes. 
 
El conductor, José Yuste, añadió que en la Auditoría Superior de la Federación hubo 
cambios importantes 
(2024-04-09, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor, José Yuste, añadió que en la Auditoría Superior de la Federación hubo cambios 
importantes. David Colmenares despidió a Agustín Caso Raphael, quien auditó al AIFA, que tenía 
un sobrecosto, el secretario de Hacienda y el presidente se enojaron. Quien llegará en lugar de 
Agustín Caso Raphael será Arely Gómez, ex procuradora general de la república. El conductor, 
Marco Antonio Mares, recordó que en el 2021 se hizo la difusión de una pérdida de más de 300 
mil mdp que costaría la cancelación del AICM y Agustín Caso Raphael lo hizo público. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Pemex aplica nuevo recorte a exportaciones; dejará de vender 330 mil bd en mayo 
(2024-04-09, Adrián Arias, Energy 21 (Sitio), )  

Pemex, la petrolera estatal de México, planea reducir sus exportaciones de crudo en 330 mil 
barriles por día en mayo, como parte de su estrategia para enviar crudo a la nueva refinería de 
Dos Bocas. Esto sigue a una reducción de 436 mil barriles diarios en abril. La nueva refinería 
requiere un promedio de 179 mil barriles por día de crudo este año para arrancar operaciones. 
Sin embargo, estos recortes afectarán negativamente las finanzas de Pemex, renunciando a más 
de 980 millones de dólares en divisas. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado 
que las exportaciones se reducirán a medida que aumente la capacidad de refinación en la nueva 
refinería, y prevé que las exportaciones de petróleo cesen en el futuro. 

SICT 
 
Transportistas salen a manifestarse, hacen llamado a la SICT agilice varios trámites 
como diversas placas y expedición de tarjetas de circulación. 
(2024-04-10, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

https://www.efinf.com/clipviewer/b101ea19ad4ac39cfd4d50eedce35652?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b101ea19ad4ac39cfd4d50eedce35652?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2957162c12194f801b3720d03dec2ce9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2957162c12194f801b3720d03dec2ce9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/398e2873e802ed98fa69aab1af84dcc1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f62b4ca9e318425f7af50e197c05b31?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f62b4ca9e318425f7af50e197c05b31?file


 

 

Transportistas salen a manifestarse, hacen llamado a la SICT agilice varios trámites como 
diversas placas y expedición de tarjetas de circulación. El senador Miguel Ángel Mancera ha 
intervenido en esta situación ara darle seguimiento. 

CMX Noticias (sitio), 88.9 Noticias (Sitio), Noticias MVS (Sitio), 107.9 Horizonte, 102.5 MVS Noticias,  
 
Aerotrén que conecta terminales del AICM saldrá de servicio por varios días 
(2024-04-09, Diego Rodríguez, Publimetro (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que el servicio 
del Aerotrén en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) estará fuera de 
servicio del 12 al 26 de abril debido a labores de mantenimiento. Durante este período, se 
utilizarán autobuses para trasladar a los pasajeros entre las terminales 1 y 2 sin costo adicional. 
La SICT ha recomendado a los pasajeros que lleguen con anticipación al aeropuerto y utilicen 
alternativas viales como el Eje 1 Norte. Los trabajos de mantenimiento serán llevados a cabo por 
Sintra, Doppelmayr Cable Car (DCC) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Además, se 
han detectado casos de sarampión en pasajeros que llegaron al AICM desde Europa. 
 
Cofece indaga posibles prácticas monopólicas entre transportistas de carga 
(2024-04-09, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) está investigando una posible 
colusión entre proveedores del transporte federal de carga, lo que podría afectar a los 
consumidores. En caso de comprobarse, las compañías podrían ser multadas hasta con el 10% 
de sus ingresos, y las personas físicas involucradas podrían enfrentar hasta 10 años de prisión. 
La Cofece está prestando mayor atención a sectores que pueden afectar las cadenas de 
suministro y las finanzas de los mexicanos. El autotransporte es la modalidad de transporte más 
utilizada en México, moviendo el 56.8% de la carga en 2022, según datos de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT). 
 
Plantean que aeropuertos apliquen medidas para usar agua residual tratada 
(2024-04-09, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis ha presentado una iniciativa para promover el uso de 
agua residual tratada en la limpieza y aseo de áreas de servicios en los aeropuertos de México. 
La propuesta, que busca aminorar los impactos de la escasez de agua, establece que la Agencia 
Federal de Aviación Civil propondrá a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) la celebración de convenios o acuerdos de coordinación con otras 
dependencias para promover la gestión de medidas para la utilización de agua residual tratada. 
La iniciativa destaca la importancia de los aeropuertos como motores del desarrollo económico y 
agentes de conexión global, y busca mejorar su eficiencia operativa y sostenibilidad. 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Canalizan a Edomex 126.7 mdp 
(2024-04-10, Rubén Pérez, La Prensa, . 10)  

La distribución del 20% del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y 
del Distrito Federal (FASP) asigna a cinco municipios del Valle de México la mayor cantidad de 
recursos. Nezahualcóyotl, Ecatepec, Tlalnepantla, Naucalpan y Chimalhuacán recibirán las 
mayores partidas del FASP, con un total de 126 millones 739 mil 77 pesos. Este proceso se 
realiza de acuerdo con los criterios y ponderadores aplicados en la Fórmula de Distribución 
aprobada por el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2024. Los 
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recursos se destinan a infraestructura, equipamiento, modernización tecnológica y 
profesionalización de las fuerzas de seguridad. 

La Prensa (Sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Critican en MC pasado priista de la candidata de Morena al gobierno de Jalisco 
(2024-04-09, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Los legisladores de Movimiento Ciudadano (MC) en Jalisco criticaron el pasado priista de la 
candidata de Morena, Claudia Delgadillo, recordando que fue regidora, diputada y presidenta del 
PRI en Guadalajara. Afirmaron que Delgadillo no es la candidata de Morena, sino del PRI. Los 
legisladores de MC también acusaron a Delgadillo de rodearse de personas que no encontraron 
cabida en sus partidos y que querían seguir viviendo del presupuesto. Además, señalaron que la 
candidata votó a favor de la reforma energética, que aumentó el precio de la gasolina, y ha hecho 
campaña en contra de Andrés Manuel López Obrador en dos ocasiones. 
 
Diputados de oposición critican pasado priista de candidata de Morena al gobierno de 
Jalisco 
(2024-04-09, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Los diputados de Movimiento Ciudadano (MC) criticaron el pasado priista de la candidata de 
Morena al gobierno de Jalisco, Claudia Delgadillo, y su campaña contra el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Afirmaron que Delgadillo, quien fue regidora, diputada y presidenta del 
PRI en Guadalajara, no es la candidata de Morena sino del PRI. Los legisladores de MC 
compartieron imágenes de Delgadillo con personajes como Alejandro Moreno y Enrique Peña 
Nieto, y un video en el que la candidata declara que "admiro a Peña Nieto". También señalaron 
que Delgadillo votó a favor de la reforma energética, que aumentó el precio de la gasolina. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Aclara alcaldesa de Naucalpan que desfalco en sus finanzas es de administración 
anterior 
(2024-04-09, Carlos Zaid, Milenio (sitio), )  

La alcaldesa de Naucalpan, Angélica Moya Marín, denunció un desfalco en las finanzas públicas 
del municipio por más de 3,500 millones de pesos durante el periodo 2019-2021. Este desfalco 
ha obligado a la administración actual a pagar casi 1,500 millones de pesos por incumplimientos 
en diversos compromisos y ha dejado 250 obras no realizadas, que habrían costado 220 millones 
de pesos. Moya Marín negó las acusaciones de mal manejo de recursos públicos y desvío de 
fondos, afirmando que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) no ha determinado daños 
directos ni un mal manejo de recursos durante su gobierno. Sin embargo, el contralor interno de 
Naucalpan confirmó que la ASF ha emitido observaciones que están siendo aclaradas. La 
alcaldesa también denunció que el gobierno anterior dejó de pagar sueldos y prestaciones al 
personal municipal, solicitó préstamos bancarios que no se pagaron y endeudó al municipio con 
la CFE y el SAT. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Congreso de Querétaro prueba reforma a ley de agua para atender escasez 
(2024-04-09, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  
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El Congreso de Querétaro ha aprobado una iniciativa de ley que reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones de la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento del Estado. La iniciativa prevé la creación de un Programa Hídrico 
Estatal y establece que el suministro de agua potable para satisfacer las necesidades básicas es 
preferente sobre cualquier otro uso, incluyendo el uso doméstico y público urbano. Además, en 
caso de escasez extrema de agua, se tomarán medidas transitorias para garantizar el suministro 
continuo de agua potable para las necesidades básicas del uso doméstico. La iniciativa también 
establece que, en caso de escasez de agua, el comercio y la industria deben utilizar agua tratada 
en lugar de agua potable. 
 
Diputados aprueban ley para reforzar el derecho al agua en Querétaro; ¿En que 
consiste? 
(2024-04-09, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Congreso de Querétaro aprobó una reforma a la Ley que Regula la Prestación de los Servicios 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro, con el objetivo de 
fortalecer el acceso al agua potable para todos los habitantes del estado. La reforma establece 
el derecho humano al agua, con un mínimo vital de 50 litros diarios por persona, incluso en casos 
de emergencia o falta de pago del servicio. La iniciativa también promueve el uso preferente de 
agua tratada en actividades no humanas y fomenta la participación ciudadana en la gestión del 
agua. La reforma fue aprobada con 18 votos a favor y 5 en contra. Sin embargo, fuera del 
Congreso, un grupo de manifestantes protestó contra la reforma, argumentando que reduce la 
garantía de agua a 50 litros por persona, en lugar de los 100 litros recomendados por la ONU. 
 
Naucalpan avanza en el saneamiento de finanzas públicas, pagan mil 500 millones de 
pesos de deuda heredada 
(2024-04-10, Leticia Ríos, El Heraldo de México (sitio), )  

El Ayuntamiento de Naucalpan ha pagado mil 500 millones de pesos de una deuda heredada de 
administraciones anteriores, informó la alcaldesa Angélica Moya Marín. Aseguró que es falso que 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF) acuse a su administración de malos manejos o 
desvío de recursos. El ayuntamiento debe actualmente 2 mil millones de pesos, principalmente 
a proveedores privados. Entre los pagos que se han cubierto se encuentran 781 millones de 
pesos al SAT. Por otro lado, 10 ex funcionarios de la administración anterior fueron inhabilitados 
para ocupar cargos públicos. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Debates no impactan, dicen equipos de presidenciables 
(2024-04-09, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

Durante una mesa de debate organizada por la Universidad de las Américas Puebla, los 
representantes de los equipos de campaña de los candidatos presidenciales discutieron la 
importancia del primer debate. Aunque coincidieron en que el debate no impacta directamente 
en el voto de los ciudadanos, sí permite contrastar las propuestas. Los representantes de los 
candidatos destacaron los puntos fuertes de sus respectivos candidatos, incluyendo a Xóchitl 
Gálvez de la Oposición, quien demostró la necesidad de detener el desastre que vive el país y la 
importancia de un sistema de rendición de cuentas.  
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Detienen y dan prisión preventiva a uno por asesinato de Jaime Vera, precandidato a la 
alcaldía de Mascota, Jalisco 
(2024-04-09, Redacción, Milenio (sitio), )  

Jaime Vera Alaniz, precandidato a la presidencia municipal de Mascota, Jalisco, fue asesinado 
el 1 de febrero en Zapopan. Brian Moisés "N" ha sido imputado por el homicidio y se le ha dictado 
prisión preventiva oficiosa. Moisés y otras personas intentaron robarle su camioneta, pero Vera 
Alaniz se resistió, por lo que Moisés presuntamente le disparó varias veces. Vera Alaniz era 
conocido por su trabajo de caridad y entrega de tambos para depósitos de basura en 
comunidades necesitadas. 

Latinus (Sitio),  
 
Agradece SRE a los tres presidenciables el cierre de filas ante el atropello 
(2024-04-10, Arturo Sánchez, La Jornada, . 8)  

La canciller Alicia Bárcena agradece a las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl 
Gálvez, así como al candidato Jorge Álvarez Máynez, por su unidad frente al atropello de Ecuador 
a la soberanía mexicana. Sheinbaum respalda al presidente Andrés Manuel López Obrador en 
su decisión de romper relaciones diplomáticas con Ecuador, tras el asalto a la embajada de 
México en Quito. A través de un nuevo espot de su campaña, Sheinbaum afirma que los 
representantes de la Cuarta Transformación son los únicos que pueden garantizar los programas 
sociales como un derecho. 
 
Isaac Hernández cuestiona propuesta de cultura de presidenciables 
(2024-04-10, Adriana Góchez, La Razón de México, . 27)  

El bailarín Isaac Hernández expresa preocupación por las propuestas culturales de los 
candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. Aunque 
las propuestas de brindar seguridad social a los artistas y fomentar los estímulos fiscales son 
interesantes, Hernández cuestiona cómo se llevarán a cabo. Destaca la falta de visión en la 
implementación de políticas públicas para potenciar las industrias creativas de México. 
Hernández también comenta sobre la décima edición de Despertares, un espectáculo de danza 
y ballet, que se llevará a cabo el 23 de agosto en el Auditorio Nacional. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Preparan 20 socios de CMIC iconformidad 
(2024-04-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Un grupo de 20 acreedores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) está realizando trámites para inconformarse ante el Juez Conciliador del Concurso 
Mercantil contra la propuesta de Altos Hornos de México (AHMSA) de pagarles solo el 6% de la 
deuda que la empresa les adeuda. El plazo para presentar la inconformidad vence el 18 de abril. 
Humberto Prado, Presidente de la CMIC, está reuniendo la información necesaria y la 
proporcionará a despachos jurídicos para enviarla al Juez Conciliador del Concurso Mercantil de 
AHMSA en Monterrey. Prado insta a todos los involucrados en la propuesta de AHMSA a 
presentar su inconformidad de manera oficial antes de la fecha límite. 
 
Se oponen 20 acreedores a propuesta de AHMSA 
(2024-04-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha enviado una carta a la 
Secretaría de Economía solicitando una revisión del proceso de licitación de la refinería de Dos 
Bocas, en Tabasco. La CMIC argumenta que el proceso no ha sido transparente y ha excluido a 
muchas empresas locales. Según el Presidente de la CMIC, Humberto Prado, las empresas 
locales tienen la capacidad y experiencia para participar en la construcción de la refinería. La 
CMIC también ha solicitado a la Secretaría de la Función Pública que investigue el proceso de 
licitación. Prado aseguró que la CMIC no busca detener el proyecto, sino garantizar que se realice 
de manera transparente y justa. 

El Tiempo Monclova COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio),  
 
Titulares de Periódicos Por la mañana con Feregrino. 
(2024-04-10, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

*Novedades de Yucatán./Se visten de contrabando./Disminuye déficit laboral en la CMIC. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
Debe prevalecer el interés común en AHMSA 
(2024-04-10, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), Humberto Prado, 
ha instado a los trabajadores de Altos Hornos de México (AHMSA) a unirse a la base trabajadora 
que ha preferido arriesgarse a que la empresa comience a pagar con la venta de sus bienes 
materiales y equipos, en lugar de continuar sin ninguna acción. Prado considera que la venta de 
activos es una forma de solución y que el involucramiento de terceros, como la federación, es un 
indicio de que las cosas se resolverán positivamente. El presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), Óscar Mario Medina, también ve positivo el involucramiento de la federación 
en la búsqueda de soluciones para AHMSA. A pesar de que la empresa lleva más de un año sin 
producir, Prado estima que las dos partes, AHMSA y la base obrera, resolverán la situación con 
la ayuda de moderadores como el conciliador del Concurso Mercantil y la federación. 

El Tiempo COAH (sitio),  
 
AQUÍ RÍO BRAVO/ Por Daniel Enrique ROMERO ALEMÁN 
(2024-04-09, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

El candidato a diputado federal en Suelo Neolaredense, Carlos Canturosas Villarreal, y la 
abanderada al senado, Olga Sosa Ruiz, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena-
PeTe y Verde), se reunieron con la asociación de agentes aduanales, CMIC, colegio de 
arquitectos, transportistas de carga, empresarias y empresarios. Durante la reunión, se destacó 
la importancia de la ubicación geográfica de la región fronteriza para impulsar el comercio y la 
inversión. Los candidatos se comprometieron a llevar una política exterior fraterna y de respeto. 
 
Siguen saliendo encuestas, Carmen Lilia sigue a la cabeza 
(2024-04-09, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La alcaldesa de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas, es la favorita para las próximas 
elecciones a la presidencia municipal, según las encuestas de Hora Cero y Massive Caller. 
Canturosas, candidata de la coalición MORENA, PT y Verde Ecologista, lidera con un 68.1% de 
las preferencias, seguida por Yahleel Abdala Carmona, candidata de la alianza PAN-PRI, con un 
20.8%. La candidata de Movimiento Ciudadano, Macaria "Maki" González, ocupa el tercer lugar 
con un 5.4% de las preferencias. Canturosas ha sido considerada como la alcaldesa mejor 
evaluada del país, destacando por su trabajo en obra pública, educación, salud y recuperación 
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económica. Otras encuestas, como la de Massive Caller, también confirman su liderazgo. Por su 
parte, Yuridia Iturbide, dirigente estatal de Morena Tamaulipas, ha cambiado de opinión sobre la 
candidatura de Carlos Peña "El Makito" en Reynosa, afirmando ahora que ningún diputado tiene 
asegurada la candidatura. En otro evento, los candidatos Olga Patricia Sosa Ruíz (al Senado por 
Morena) y Carlos Canturosas Villarreal (a la Diputación federal) compartieron su visión sobre el 
futuro de Nuevo Laredo con representantes de la asociación de agentes aduanales, CMIC, 
colegio de arquitectos, transportistas de carga, empresarias y empresarios de la región. Ambos 
candidatos enfatizaron la importancia de la ubicación geográfica de Nuevo Laredo para impulsar 
el comercio, la inversión y generar nuevas oportunidades laborales. 
 
Pide Meza mejorar política de los cuidados familiares 
(2024-04-09, Redacción, La Crónica de Hidalgo HGO (sitio), )  

Tania Meza Escorza, aspirante del partido Morena a la diputación local por el Distrito XII, participó 
en un conversatorio organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Durante el evento, Meza Escorza destacó la importancia de democratizar la política de 
los cuidados familiares, argumentando que redistribuir esta política al interior de las familias 
mexicanas impactará positivamente en todas las áreas donde las mujeres se desarrollan, 
especialmente en la economía de México. Meza Escorza también resaltó que las mujeres 
emprendedoras y los programas sociales de la Cuarta Transformación han mantenido la 
economía mexicana sólida durante los últimos años, al proporcionar liquidez y recursos en 
efectivo a la población. 
 
Entregará CMIC propuestas de infraestructura a candidatos 
(2024-04-09, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) entregará un documento con 
propuestas en materia de infraestructura a los candidatos a gobernador de Yucatán. Raúl 
González Monforte, presidente estatal de la CMIC, destacó la necesidad de atender la 
infraestructura relacionada con la energía renovable, la red carretera y el suministro eléctrico. 
Además, señaló que la CMIC está preparando un documento con propuestas sobre 
infraestructura, que se presentará a los aspirantes a gobernador antes de las elecciones del 5 de 
mayo. 
 
En el postdebate lo apañó, pero gacho 
(2024-04-09, Daniel Romero-Abreu, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El candidato a diputado federal Carlos Canturosas Villarreal y la abanderada al senado Olga Sosa 
Ruiz, ambos por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunieron con integrantes de la 
asociación de agentes aduanales, CMIC, colegio de arquitectos, transportistas de carga, 
empresarias y empresarios. Durante la reunión, discutieron la importancia de la ubicación 
geográfica de la región fronteriza para impulsar el comercio, la inversión nacional y extranjera, y 
la generación de nuevas oportunidades laborales. Además, se comprometieron a llevar una 
política exterior fraterna, de respeto y cooperación. 
 
Empresarios demandan recurso necesario para elecciones 
(2024-04-10, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Empresarios de San Luis Potosí, incluyendo a Gerardo Bocard Meraz de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra) y Juan Manuel Pérez Herrera de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), han expresado su preocupación por la 
falta de recursos para el proceso electoral en el estado. El Consejo Estatal Electoral y de 
Participación Ciudadana (Ceepac) ha solicitado fondos para llevar a cabo el proceso electoral, 
pero no ha recibido una respuesta. Los empresarios argumentan que la logística de las elecciones 
no se puede ver entorpecida y que se debe llegar a los 58 municipios y más de 2 mil casillas. 
Juan Manuel Pérez Herrera ha destacado que es complicado realizar una elección con pocos 
recursos y ha pedido que el Ceepac cuente con suficiente presupuesto para organizar el resto 
del proceso electoral. 
 
Piden constructores impulso al sector 
(2024-04-10, Yunuen Mora, Reforma, . 3)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha pedido a los 
candidatos a puestos de elección popular que impulsen el crecimiento del sector y promuevan su 
seguridad. Juan Chávez, Presidente de la CMIC Jalisco, señaló que la inseguridad en el sector 
ha aumentado en los últimos meses, con robos de maquinaria y un aumento de los costos de 
seguridad. Además, expresó su preocupación por la disminución de la inversión federal en el 
sector, que ha sido de 377 millones de pesos para 26 licitaciones de obras federales este año. 
Chávez también destacó las malas condiciones de las redes carreteras federales del país, 
pidiendo una inversión de al menos 25 mil millones de pesos para su reestructuración y 
mantenimiento. 
 
Así van las campañas 
(2024-04-10, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

Ayer, Alfonso Ramírez Cuéllar, asesor de Sheinbaum, se reunió con empresarios poblanos, 
asegurando que en caso de ganar la presidencia, Sheinbaum apoyará a los empresarios y 
buscará fusionar las instituciones de desarrollo económico del país para apoyar a las micro y 
pequeñas empresas. Ramírez se reunió con una veintena de empresarios poblanos, convocados 
por el vocero de Alejandro Armenta y comerciante de muebles de lujo, Eduardo García Casas, 
quien convocó entre otros al presidente del CCE en Puebla, Héctor Sánchez Morales, el líder de 
la CMIC, Gustavo Vargas Constantini, el empresario inmobiliario, Alejandro Yitani, el banquero, 
Luis Ángel Casas Arellano, el ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla, Enrique 
Doger, el presidente de la cámara del comercio del centro histórico, José Juan Ayala, entre otros. 
 
Advierten consecuencias de no asignar recursos a quien corresponde construcción 
(2024-04-10, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria Construcción (CMIC) Jalisco, encabezada por Juan Manuel 
Chávez Ochoa, destacó la importancia de la inversión pública en el sector de la construcción y 
su impacto en el presente y futuro de Jalisco. A pesar de los desafíos, como la cancelación de 
licitaciones federales y recortes presupuestales, la industria de la construcción ha generado más 
de 6,000 empleos en los primeros dos meses de este año. Se resaltó la importancia de mantener 
un equilibrio entre los sectores público y privado para un crecimiento sostenible y equitativo. La 
CMIC Jalisco también anunció el próximo Congreso Empresarial de Infraestructura 2024, donde 
se escucharán las propuestas de candidatos a gubernatura y otros cargos. Se destacó la 
necesidad de asignar recursos a la construcción y mantenimiento de caminos carreteros para 
evitar accidentes y afectaciones económicas. La CMIC Jalisco se comprometió a velar por el 
futuro de la industria y el bienestar de los jaliscienses. 
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Carreteras estatales, palomita... pero las federales, tache 
(2024-04-10, Yunuen Mora, Mural JAL (sitio), )  

El 90% de las carreteras estatales en Jalisco están en buenas condiciones, en comparación con 
menos del 20% de las carreteras federales, según constructores y autoridades. Durante la actual 
administración, se han construido 493 kilómetros de carreteras estatales, un crecimiento del 
6.6%. Sin embargo, las carreteras federales en Jalisco requieren mantenimiento, con un estimado 
de 25 mil millones de pesos necesarios para su conservación. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha solicitado al Gobierno federal que priorice la 
conservación de las carreteras federales. Se han cancelado 26 licitaciones de mantenimiento y 
obras en carreteras federales en Jalisco, lo que podría resultar en costos más altos a largo plazo. 
La CMIC espera el anuncio de un nuevo plan de conservación de carreteras federales por parte 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
Actualizan tabuladores de precios en obra pública 
(2024-04-10, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La Secretaría de Obras Públicas Chiapas (SOP) y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) están revisando y actualizando el Tabulador de Precios Unitarios en la 
Ley de Obra Pública. El vicepresidente del Sector Obras Públicas del Comité Directivo de la 
CMIC, Carlos Gutiérrez Morales, y la coordinadora de la Comisión Mixta CMIC-SOP, Teresa 
Marina Gómez Flores, encabezaron una mesa de trabajo con funcionarios estatales. El objetivo 
es garantizar obras de mayor calidad en todo el estado, trabajando de manera conjunta entre el 
sector empresarial y el gobierno. Se discutieron temas como el costo de acarreo en diferentes 
municipios, capacitación, proyectos y legislación. 
 
Recupera mano de obra el sector de la construcción 
(2024-04-10, Óscar Chan, YUC Milenio Novedades, . 9)  

El sector de la construcción en Yucatán ha comenzado a recuperar la mano de obra, con un 
déficit reducido en un 20-25% en el primer trimestre de 2024. Raúl Asís Monforte González, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha trabajado 
en colaboración con dependencias estatales y municipales para atraer más talento, 
especialmente jóvenes, a la industria de la construcción. Además, se están llevando a cabo 
programas de capacitación para mejorar las habilidades y destrezas de los trabajadores. Se 
espera que la recuperación de la mano de obra continúe en los próximos meses. 
 
La Transformación Tiene Rostro de Mujer: Simey Olvera 
(2024-04-10, Redacción, Diarionoti7 HGO (sitio), )  

La candidata de Morena al Senado de la República, Simey Olvera Bautista, y la aspirante a 
diputada local, Tania Meza Escorza, participaron en un conversatorio con mujeres líderes 
organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo. El 
Presidente de la CMIC, Juan Carlos Nava Rubio, dio la bienvenida a las aproximadamente 250 
mujeres empresarias presentes. Olvera destacó la importancia de la unidad y la participación 
activa de las mujeres en la transformación de la sociedad, mientras que Meza subrayó la 
necesidad de incorporar la perspectiva de género en todos los ámbitos, incluida la obra pública y 
la contratación gubernamental. Olvera señaló que la presencia de las candidatas de Morena 
refleja el compromiso del partido con la inclusión y el empoderamiento de las mujeres. 
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Así van las campañas 
(2024-04-10, Ricardo Morales, Reto Diario PUE (sitio), )  

Alfonso Ramírez Cuéllar, se reunió con empresarios poblanos para hablar sobre los planes de 
Sheinbaum en caso de ganar la presidencia. Ramírez se reunió con una veintena de empresarios 
poblanos, convocados por el vocero de Alejandro Armenta y comerciante de muebles de lujo, 
Eduardo García Casas, quien convocó entre otros al presidente del CCE en Puebla, Héctor 
Sánchez Morales, el líder de la CMIC, Gustavo Vargas Constantini, el empresario inmobiliario, 
Alejandro Yitani, el banquero, Luis Ángel Casas Arellano, el ex rector de la BUAP y ex presidente 
municipal de Puebla, Enrique Doger, el presidente de la cámara del comercio del centro histórico, 
José Juan Ayala, entre otros. 
 
Buscan una movilidad segura y eficiente 
(2024-04-09, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El Foro Binacional de Movilidad y Seguridad Vial, organizado por la Asociación Mexicana de 
Ingeniería de Vías Terrestres, A.C., se llevó a cabo en Chihuahua, con la participación de 
alrededor de 300 asistentes. El evento reunió a profesionales de los sectores público, privado y 
social, docentes, investigadores y estudiantes de Ingeniería Civil y carreras afines, así como 
empresas y el público en general interesado en la movilidad y seguridad vial. El objetivo del foro 
es generar conciencia y promover las mejores prácticas para una movilidad segura y eficiente. 
Entre los asistentes destacados estuvieron Salvador Fernández Ayala, presidente nacional de la 
Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres, Vinicio Serment Guerrero, director general 
de Servicios Técnicos de la SICT, Cristina Guerra, directora de la Centro SICT, Jorge Chánez, 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Leonel Barrientos, delegado de la Asociación 
Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres en Chihuahua, y Julio Mercado, Presidente de la 
CMIC. 

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),  
 
Pide CMIC a candidatos promover crecimiento de la industria 
(2024-04-09, Yunuen Mora, El Norte NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha pedido a los 
candidatos a Gobernador y a todos los puestos de elección popular que promuevan el crecimiento 
del sector, que es fundamental para el desarrollo del estado. La CMIC Jalisco ha solicitado que 
se siga ejerciendo el recurso de manera eficaz y transparente, que se implemente una estrategia 
para abordar el problema de la inseguridad en el sector, y que se continúe con el desarrollo del 
estado. La industria de la construcción genera más de 155 mil empleos directos en Jalisco y 
aportó el 7% del PIB del estado en 2023. Sin embargo, la inversión federal ha disminuido, lo que 
ha generado preocupación. La CMIC Jalisco está trabajando con las autoridades para mejorar la 
seguridad en el sector y espera que este problema sea abordado por el próximo gobierno. 
 
CMIC prevé colapso de red carretera en Jalisco sin inversión federal 
(2024-04-09, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria Construcción (CMIC) en Jalisco, Juan 
Manuel Chávez Ochoa, ha solicitado una inversión de al menos 25 mil millones de pesos para 
modernizar y ampliar la red de carreteras del estado. Chávez Ochoa señaló que no se ha 
construido una carretera nueva por parte del gobierno federal en los últimos siete años, lo que ha 
llevado a un deterioro total de la red, con graves consecuencias para la seguridad y la logística. 
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Además, la reducción del presupuesto para obras públicas en Jalisco se atribuye al final de la 
administración y al periodo electoral. Chávez Ochoa instó a los candidatos a presentar 
propuestas en este ámbito. 
 
Inseguridad eleva costos a constructoras en Jalisco hasta en 10% 
(2024-04-09, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria Construcción (CMIC) ha denunciado un aumento en los 
costos de las constructoras en Jalisco debido a la inseguridad, especialmente el robo de 
maquinaria. Juan Manuel Chávez Ochoa, líder de la delegación Jalisco de la CMIC, informó que 
los costos han aumentado hasta un 10% para cubrir los gastos de protección de la maquinaria, 
como seguros y equipos de GPS. En los últimos meses, ha habido un incremento en los casos 
de robo de maquinaria, incluyendo equipos de gran tamaño y complejidad. En febrero, se 
denunció el robo de un tractor D8 Caterpillar de casi 40 toneladas de peso en una obra en 
Guadalajara. La CMIC espera una estrategia de seguridad para combatir estos robos. 
 
#RutaGeño fortalece su camino rumbo al Senado, recorre 804 kilómetros en la última 
semana 
(2024-04-09, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

El candidato del Partido Verde al Senado de la República, Eugenio "Geño" Hernández Flores, ha 
recorrido 6,489 kilómetros en 38 días de campaña proselitista en Tamaulipas. Durante la última 
semana, la #RutaGeño recorrió varios municipios, incluyendo San Fernando, Reynosa, Río 
Bravo, Matamoros, Ocampo, Padilla y Victoria. En San Fernando, Hernández Flores fue 
reconocido por su labor como gobernador, llevando obras y agua potable a la región. En Reynosa, 
fue respaldado por "Amigos de Corazón", incluyendo a Guillermo Acebo Salman, presidente de 
CMIC Reynosa. En Matamoros, Hernández Flores se comprometió a luchar por el agua que 
corresponde a Tamaulipas, que otros estados como Chihuahua, Coahuila y Nuevo León intentan 
retener. 
 
Desconoce Vialidad cifras por accidentes de tránsito divulgadas por CMIC 
(2024-04-09, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha informado que Chihuahua 
ocupa el primer lugar en percances viales y el tercer lugar en accidentes mortales a nivel nacional. 
El subsecretario de Movilidad, César Komaba Quezada, desconoce de dónde provienen las cifras 
de fallecidos proporcionadas por la CMIC. La capital ha lanzado varias campañas para promover 
la conducción segura y crear conciencia sobre los riesgos de conducir bajo la influencia de drogas 
o alcohol, así como la importancia de usar cinturón de seguridad y sillas adaptadas para los niños. 
 
Pide CMIC a candidatos promover crecimiento de la industria 
(2024-04-09, Yunuen Mora, Mural JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha instado a los 
candidatos a Gobernador y a todos los puestos de elección popular a promover el crecimiento 
del sector, que es fundamental para el desarrollo del estado. La CMIC Jalisco ha pedido que se 
siga ejerciendo el recurso de manera eficaz y transparente, se implemente una estrategia para 
abordar el problema de la inseguridad en el sector, y se establezcan las condiciones para seguir 
con el desarrollo del estado.  
 
Se reúne Simey Olvera con mujeres empresarias 
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(2024-04-09, Redacción, El Sol de Hidalgo (sitio), )  

La candidata de Morena al Senado de la República, Simey Olvera Bautista, participó en un 
conversatorio con mujeres líderes organizado por la CMIC delegación Hidalgo. Juan Carlos Nava 
Rubio, presidente del organismo, les dio la bienvenida y presentó el propósito del encuentro. 
Olvera destacó la importancia de la unidad y la participación activa de las mujeres en la 
transformación de la sociedad. Por su parte, Tania Meza, candidata a diputada local por el Distrito 
XII, subrayó la necesidad de incorporar la perspectiva de género en todos los ámbitos, incluida 
la obra pública y la contratación gubernamental. Olvera destacó el compromiso de Morena con 
la inclusión y el empoderamiento de las mujeres. 
 
Pide CMIC a candidatos promover crecimiento de la industria 
(2024-04-09, Yunuen Mora, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha pedido a los 
candidatos a Gobernador y a todos los puestos de elección popular que promuevan el crecimiento 
del sector de la construcción, que es fundamental para el desarrollo del estado. La CMIC ha 
solicitado que se siga ejerciendo el recurso de manera eficaz y transparente, y que se implemente 
una estrategia para abordar el problema de la inseguridad en el sector. El Presidente de la CMIC 
Jalisco, Juan Chávez, señaló que la industria de la construcción genera más de 155 mil empleos 
directos en el estado y aportó el 7% del PIB de Jalisco en 2023. Sin embargo, ha habido una 
disminución en la inversión federal, lo que ha llevado a un aumento en los costos de seguridad. 
La CMIC Jalisco está trabajando con las autoridades para mejorar la seguridad en el sector y 
espera que este problema sea atendido por el próximo gobierno. 
 
Chihuahua, segundo lugar nacional en accidentes viales 
(2024-04-09, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Chihuahua se posiciona en el segundo lugar a nivel nacional en accidentes viales, sólo por debajo 
de Nuevo León y el tercer lugar en accidentes fatales, en lo que va del año Chihuahua capital 
registra 11 víctimas mortales. "En Chihuahua es muy fácil adquirir vehículos de procedencia 
extranjera y ello incrementa el problema", señaló el ingeniero Salvador Fernández Ayala, 
presidente de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres (AMITAV), quien abordó 
los aspectos más relevantes de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial donde se prioriza 
a los peatones. Lo anterior al participar en el Foro Binacional de Movilidad y Seguridad Vial en el 
bloque de conferencias denominado ¿La planeación de la ciudad favorece una movilidad segura? 
Que fue moderado por el ingeniero Julio Mercado Rodríguez, Presidente de la CMIC en 
Chihuahua, quien además resaltó que las cifras en Chihuahua son alarmantes, hay vías 
sumamente conflictivas como el periférico Francisco R. Almada y el periférico de la Juventud, 
donde constantemente se registran víctimas de accidentes viales y atropellos a consecuencia de 
la inseguridad vial y de la falta e infraestructura. 

La Paradoja CHIH (sitio), Monitoreo Especial,  
 
Desconoce Vialidad cifras por accidentes de tránsito divulgadas por CMIC 
(2024-04-09, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha revelado que Chihuahua 
ocupa el primer lugar en percances viales y el tercer lugar en accidentes mortales a nivel nacional. 
El subsecretario de Movilidad, César Komaba Quezada, aceptó que Chihuahua se encuentra en 
segundo lugar en accidentes viales, después de Nuevo León, pero desconoce las cifras de 
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fallecidos proporcionadas por la CMIC. En respuesta a esta situación, se han llevado a cabo 
campañas para concienciar sobre la seguridad vial, incluyendo la importancia de usar el cinturón 
de seguridad y las sillas de seguridad adecuadas para los niños. 
 
CMIC a la espera de propuestas de aspirantes a la alcaldía capitalina 
(2024-04-09, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha expresado su disposición a escuchar y enriquecer los planes y 
proyectos de infraestructura planteados por los candidatos a la alcaldía de San Luis Potosí. Pérez 
Herrera ha destacado la importancia de ampliar la carretera federal 57 y ha instado a los 
candidatos presidenciales a asumir este proyecto como un compromiso. El empresario ha 
subrayado la necesidad de diseñar un plan de obra con proyectos específicos para dar más 
sustentabilidad y orden al desarrollo urbano de la ciudad. 
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